

Pêches / Double enquête cadre et socio-économique Les enquêteurs au contact des pêcheries artisanales

Innocent M'BADOUA
Libreville/Gabon

DEFINIE comme action prioritaire, à court terme, du département de la Pêche par la ministre Prisca Koho-Nlend, le 4 mars 2019, la double enquête cadre et socio-économique sur les pêcheries artisanales a effectivement débuté lundi dernier.

Lucienne Dipoma, chef du service de la pêche artisanale, présentant les objectifs de cette initiative, explique: " l'enquête-cadre permettra d'avoir une certaine visibilité du secteur pêche. Elle facilitera la mise en place de politiques efficaces pour le secteur de la pêche. Il faut savoir ce qu'on a à gérer pour planifier une bonne gestion." Les pêcheurs du site Bac-aviation, au nord de Libreville, ont été les premiers à accueillir les équipes d'enquêteurs. " C'est un site de fortune, vu que nous n'avons pas de site de débarquement. Un arrêté ministériel nous avait octroyé un site de débarquement que nous-mêmes avons choisi. Il



Lucienne Dipoma, cheffe de service Pêche artisanale.

Photo : DR



Un moment de la collecte des données.

Photo : DR

se situe vers l'IGAD", a indiqué Sandro David Edzo'oh, président de la "Coopérative les Émergents". Cette double enquête tombe à pic. À côté des quantités de poissons pêchés et de la connaissance des acteurs opérant dans l'activité au Gabon, elle sera mise à profit pour identifier, lister et lever les écueils qui freinent le plein épanouissement de ce secteur d'activité. Les enquêtes permettront aussi d'identifier les incompréhensions découlant des mutations écologiques et des impératifs de gestion durable des ressources halieutiques. Comme la créa-



L'étude permettra de connaître aussi les zones de débarquements des poissons.

Photo : DR

tion des parcs marins, dont les pêcheurs n'appréhendent pas encore le rôle de nurserie pour la reproduction des espèces

et, donc, de durabilité des activités de la pêche elle-même. À preuve. " Depuis que le parc a été créé, ça tue

la pêche. Avant, la pêche était bonne. Tous les endroits où l'on pêchait se trouvent dans le parc. L'espace qu'on nous a

laissé est trop petit. Les pêcheurs de Cocobeach, d'Ambowè et ceux d'ici pêchent tous dans la même zone", se plaint Sandro David Edzo'oh. Le responsable de la "Coopérative les Émergents" attend de l'administration des solutions. Lors des premiers échanges avec les pêcheurs, on a pu déceler d'autres écueils à l'essor des pêcheries artisanales: la parafiscalité et les amendes infligées par les brigades nautiques de surveillance. Enfin, les investisseurs et acteurs de la filière disposeront des informations leur permettant de calibrer les financements, bâtir des plans d'affaires, choisir les zones d'intervention en fonction de la disponibilité de la ressource halieutique. Il sera aussi question d'identifier le large potentiel d'emplois autour des pêcheries artisanales. En somme, les informations recueillies sur l'environnement des affaires seront l'occasion d'identifier les contraintes liées à la production, afin de proposer des leviers de croissance et de plus-value économique.

Promotion touristique domestique Le Gabon et ses richesses



Avec Promo-vacances, il est désormais possible de loger à l'hôtel de la Lopé à moindre coût.

Photo : DR

Willy NDONG
Libreville/Gabon

L'AGENCE gabonaise de développement et de promotion du tourisme et de l'hôtellerie (Agatour), en partenariat avec la Fédération gabonaise des agences de voyage (Fégat), lancent, à partir de vendredi prochain, la première édition de "Promo-Vacances". Selon les organisateurs,

cette campagne promotionnelle vise à permettre aux Gabonais et autres résidents de visiter le Gabon, se loger à des coûts abordables et découvrir les merveilleuses richesses du pays. Pour la directrice générale de l'Agatour, Karine-Cécilia Arissani, "cette campagne promotionnelle vise, dans un premier temps, à promouvoir le tourisme domestique. Ensuite, nous souhaitons par cet événement, rendre accessible la

pratique du tourisme au plus grand nombre de nos compatriotes, tout en favorisant l'accroissement du taux d'occupation. A titre indicatif, cette promotion durera 3 mois, à compter de juillet." Pour cette première expérience, trois sites ont été retenus. A savoir : l'hôtel de la Lopé (parc national de la Lopé), Green village (commune d'Owendo) et le Beau retrait (parc national d'Akanda).

MINISTÈRE DE LA SANTÉ,
DE LA PROTECTION SOCIALE
ET DE LA SOLIDARITÉ NATIONALE
CENTRE HOSPITALIER UNIVERSITAIRE
DE LIBREVILLE (CHUL)
DIRECTION GÉNÉRALE
N° 0001

REPUBLIQUE GABONAISE
Union-Travail-Justice

COMMUNIQUE

(Portant Visites des Malades Hospitalisés)

Le Directeur Général du Centre Hospitalier Universitaire de Libreville porte à la connaissance des usagers de son établissement, que les horaires des visites des malades hospitalisés se déclinent ainsi qu'il suit :

Du lundi au vendredi

Matin : De 7h00 à 8h00
Soir : De 16h00 à 19h00

Week-end et jours fériés

Matin : De 7h00 à 8h00
Midi : De 12h30 à 14h00
Soir : De 16h00 à 19h00

Par ailleurs, à partir de 20 heures plus aucun visiteur ne sera admis dans les services.

Les agents de sécurité, le personnel d'astreinte et/ou d'encadrement veilleront à l'application de ces mesures pour la sécurité de tous.

Fait à Libreville, le 17 MAI 2019

Le Directeur Général

Dr. M.T. VANE ép. NDONG-OBIANG.